

Examinar el pensamiento del estudiante

La sesión de preguntas (cuestionamiento) constituye una parte valiosa del proceso de evaluación, porque ayuda a establecer qué saben los estudiantes, y los invita a utilizar y extender este conocimiento y luego desarrollar nuevas ideas. Las preguntas que inducen a los estudiantes a emplear las destrezas de pensamiento de orden superior, también los ayudan a usar su conocimiento en la resolución de problemas, en el análisis y en la evaluación. Estos tipos de preguntas son los más reveladores en cuanto a si un estudiante ha entendido o no un concepto, pues para poder responder a ellas debe poseer una profunda comprensión del tema.

Examine a fondo las respuestas iniciales de los estudiantes, para ayudarlos a aclarar las ideas, apoyar un punto de vista o expandir su pensamiento. También contribuye el hecho de concederles suficiente *tiempo de espera*, de modo que tengan la oportunidad de formular una respuesta bien pensada. La sesión de preguntas (cuestionamiento) propicia que los estudiantes piensen y expresen sus ideas, y proporciona una perspectiva de cuáles áreas requieren estudio adicional. Las buenas preguntas evidenciarán los errores conceptuales más comunes, detectarán conflictos o abordarán áreas de ambigüedad.